

Wird diese Nachricht nicht richtig dargestellt, klicken Sie bitte [hier](#).

*Sehr geehrte Damen und Herren,*

*anbei sende ich Ihnen eine Mitteilung zu Ihrer Verwendung.*

*Vielen Dank und beste Grüße,*

**Andreas Brohm**

-Bürgermeister Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte-



PRESSEMITTEILUNG 12/06/2022

Bürgermeister Brohm auf dem Ostdeutschen Wirtschaftsforum

## "Wir benötigen eine Transformation der Verwaltung!"

„Es ist dringend notwendig, die Verwaltung zu transformieren!“. Das sagt Andreas Brohm (parteilos), Bürgermeister der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte, anlässlich des Ostdeutschen Wirtschaftsforums in Bad Saarow. Brohm wird am Montag (13. Juni) gemeinsam unter anderem mit Mecklenburg-Vorpommerns Innenminister Christian Pegel (SDP) sowie der Chefin der Sächsischen Aufbaubank, Dr. Katrin Leonhardt, über Verwaltungsstrukturen sprechen. Unter dem Thema „Paradigmenwechsel in der Verwaltung: Öffentliche Institutionen auf dem Weg durch digitale Transformation“ geht es um die zukünftige Aufstellung von öffentlichen Dienstleistungen.

Eine Veränderung der Verwaltungsleistungen ist unbedingt erforderlich. „Zum einen müssen wir auf die Bedürfnisse der Kunden eingehen, die in Zukunft rund um die Uhr auf ihnen zugeschnittene Angebote von zuhause aus per Handy bereitgestellt haben möchten“, so Brohm. Er nennt zum Beispiel die Anmeldung der Hundesteuer oder die Beantragung eines neuen Personalausweises. Zum anderen führe kein Weg an der Digitalisierung vorbei, um als kommunaler Arbeitgeber attraktiv zu sein und alle an Kommunen gestellten Aufgaben auch in Zukunft überhaupt erledigen zu können. „Wir suchen jetzt schon händeringend Personal, in fünf Jahren sieht es nicht besser aus.“

Die Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte hat mit ihrem Digitalen Rathaus schon jetzt eine Plattform geschaffen, um Verwaltungsaufgaben digital erledigen zu können. „Wir sind auf dem Weg, die Vorgaben des Onlinezugangsgesetzes (OZG) schon Ende dieses Jahres zu erfüllen“, so Brohm. Als eine der ersten Kommunen deutschlandweit würden dann alle vorgegebenen 116 Dienste online und digital zur Verfügung stehen. „Schon jetzt können unsere Einwohner das Digitale Rathaus per App betreten – ein Rathaus in der Hosentasche, so einfach zu bedienen wie Amazon.“ Die Verwaltung in Tangerhütte denke dabei die Prozesse vollkommen neu – nicht vom Gesetzgeber her, sondern vom Kunden aus.

Das Ostdeutsche Wirtschaftsforum ist seit 2016 die führende Wirtschaftskonferenz in Ostdeutschland und macht erfolgreiche Transformationsprozesse sichtbar. Gemeinsam mit Vordenkern und Machern aus Wirtschaft, Politik, Wissenschaft und Gesellschaft leistet die Initiative einen Beitrag, die Chancen von Transformation mutig zu ergreifen und somit Veränderungsprozesse nachhaltig zu gestalten. Ostdeutschland ist das Symbol für erfolgreiche Transformation und Heimat des OWF.

**Kontakt Andreas Brohm:** steht Ihnen sehr gern für Fragen und Interviews zur Verfügung. Sie erreichen ihn unter der Telefonnummer 0163-2755967 sowie unter der E-Mail-Adresse [A.Brohm@tangerhuette.de](mailto:A.Brohm@tangerhuette.de), über seine [Homepage](#) sowie auf Twitter [@Andreas\\_Brohm](#) und Facebook.

**Hintergrund:** Andreas Brohm (parteilos) ist seit dem 1. November 2014 Bürgermeister der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte. Er ist Diplom-Kaufmann und war zehn Jahre lang Musical-Manager, etwa vom Queen-Musical WE WILL ROCK YOU. Die Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte befindet sich im Norden von Sachsen-Anhalt in der Altmark und hat rund 11.000 Einwohner. Diese leben in einer einmaligen Natur- und Kulturlandschaft.



Wenn Sie diese E-Mail (an: [a.brohm@tangerhuette.de](mailto:a.brohm@tangerhuette.de)) nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese [hier](#) kostenlos abbestellen.